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週報 No.

職業奉仕フォーラム 疾病予防と治療月間 73.58％

　今回は、クレーマーの話です。
最近、社会問題になっているＳ N Ｓでの誹謗
中傷はひどいものです。
　何でもいちゃもんを付けて炎上させるク
レーマー、顔や名前を出さないから始末に負
えません。
　クレーマーと一言でいってもケンカ両成敗
的な内容から、人事とは思えない、頭から湯気が出て、血圧が
上がりそうなものまで様々ですが、今回は、愚かで理解不能で
チョット笑えて、それでいて日本大丈夫か？と思えるクレー
マーを紹介します。
　情報源は、もちろん本です。先日、面白そうなタイトルの本
を見つけました。
　百田尚樹「ひゃくたなおき」さんの「バカの国」という本です。
百田さんと言えば小説「永遠のゼロ」「モンスター」「海賊と呼
ばれた男」など映画化された作品も多い一方で、右ヨリな激し
い発言で、マスコミに取り上げられるイメージですが、この「バ
カの国」はなかなか共感する内容で面白おかしく読ませていた
だきました。本文そのままご紹介します。
　皆様が、サブタイトルにもなっています「おいおい日本大丈
夫か。」と思われますかどうか、すでに読まれた方もしばらく
お付き合いください。
　ほんの一部ですが、盆踊りのクレームを紹介します。
　盆踊りは花火と並ぶ夏の風物詩です。しかし最近は、地域の
お祭りを騒音と感じる人もいてその対策として、踊り手がイヤ
ホンで音楽聞きながら踊る「無音盆踊り」が登場したという
ニュースがありました。
　イヤホンの付いた携帯ラジオを持参し、ＦＭ電波で同じ曲を
聴きながら踊るというものです。
　なるほど、これなら近隣住民たちにも騒音にならないので、
万事めでたしめでたしなのでしょうか。夏の夜、歌も音楽もな
い無音の中で、大勢の人々がもくもくと踊っている様子は、あ

る意味ホラー映画のシーンです。たまたま帰宅中の人が通りが
かりにこの光景を見たら恐怖に震えあがると思います。
　盆踊りは矢倉の上で太鼓をたたきながらにぎやかにご近所の
人と踊るから盛り上がるものであり、一年に一度、それもせい
ぜいに二、三時間程度のものです。
　にもかかわらず文句を言う人がいるのです。
　「訴えるぞ」「騒音は人権侵害だ」と強硬に言われると、自治
会も引かざるを得ないのだと思います。
　この件に限らず、最近では小学校の運動会の練習さえうるさ
いとクレームを付けることがあるそうです。
　そのうち花火の音もうるさいといわれる日がくるかもしれま
せん。
　日本の技術をもってしたら無音花火を作ることも可能かもし
れません。
　でも無音の夜空に突然、パーッと花火が光るのは少し気味悪
い感じがします。　
　で、その花火を見て歓声を上げれば、たちまち「うるさい！」
という抗議の声が殺到するので観客はそれを無言でじっと見つ
めます。おお、想像するだけで嫌です。
　以上が、盆踊りへのクレームについてでした。
　私は、これを読んでサブタイトル通り「おいおい日本は大丈
夫か」と突っ込みを入れそうになりました。
　過剰反応する一部の人たちを優先するあまり、伝統行事が変
化を強いられ、後世に正しく伝わらなかったとしたら、こんな
寂しいことはありません。私事ですが、昨年より、松原神社の
元、当クラブ会員の岩切さんからご依頼を受け、笛、太鼓の基
本的な動作、順番などを各神社で統一して正しく後世に伝える
教科書的な映像を作らせていただきました。ほんの 1 週間前に
出来上がりました。
　このように伝統を正しく守ることに力を注がれる方々の姿
は、「まだまだ日本大丈夫」と思わせてくれました。
　皆さまは、どの様にお感じになられましたでしょうか？以上
会長の時間でした。
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ゲスト卓話「鹿児島の弁護士の現状と
今後の弁護士業務について」

鹿 児 島 県 弁 護 士 会
会長　新倉　哲朗 様

１　弁護士について

・弁護士法第１条第１項（弁護士の使命）

　「�弁護士は、基本的人権を擁護し、社会正義を実現すること

を使命とする。」

・弁護士資格の取得

　　司法試験合格＋司法修習生の終了

２　鹿児島県弁護士会の概要と当会の弁護士の現状

⑴　ロゴマーク

⑵　執行部
　　会長（50期）・任期１年
　　副会長３人（62期）・任期１年
⑶　常議員会
　　13人
⑷　会員数（令和２年８月１日現在）
　　弁護士会員：217名・法人28・・会員１人あたり約7,330人
　　本庁管内：179名（鹿児島市175名、日置市２名、西之表市２名）

加島　繁

12月



ロータリーソング：「四つのテスト」
職業宣言唱和：7
ゲスト紹介：鹿児島県弁護士会会長　
　　　　　　新倉　哲朗（しんくら　てつろう）様
会長挨拶：会長　加島　繁君
会務報告：幹事　高岡　和也君
１）本日の配布　 ①週報　 
２）次週 12/7（月）　例会プログラム
　　職業奉仕フォーラム
　　例会終了後　定例理事会
出席報告：出席委員会　　　
スマイルボックス：親睦委員会

卓話：ゲスト卓話＝鹿児島県弁護士会会長
　　　　　　　　　新倉　哲朗（しんくら　てつろう）様　
　　　「鹿児島の弁護士の現状と今後の弁護士業務について」

次回例会　令和２年12月14日（月）

年次総会

出席率 会員数 出席数 出席報告
第1989回例会 54名 39名 73.58%
前々回（11月9日）の補正 54名 29名 90.63%
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　　加治木支部管内：13名（霧島市８名、姶良市５名）
　　知覧支部管内：４名（南九州市２名、南さつま市１名、指宿市１名）
　　鹿屋支部管内：11名（鹿屋市８名、志布志市３名）
　　川内支部管内：５名（薩摩川内市３名、出水市２名）
　　名瀬支部管内：５名（奄美市４名、徳之島町１名）
⑸　法テラス、公設事務所
　　法テラス：鹿児島、指宿、鹿屋、奄美、徳之島（県内５か所）
　　公設事務所：知覧、鹿屋、奄美（２か所）全て定着
⑹　当会の弁護士総数の変化
　・1950年：48名　・1960年：48名　・1970年：36名
　・1980年：43名　・1990年：61名（女性０名）
　・2000年：76名（女性１名）　
　・2009年：113名（女性10名）
　・2019年：215名（女性29名：13.5％）
　・2009〜2019年の増加数：102名　
　　　　　　　　　 増加率：190.3％（全国１位）
　　ちなみに
　・全国で見ると
　　2009年：２万6,930名（女性：4,127名）
　　2019年：４万1,118名（女性：7,717名：18.8％）
　　2009〜2019年の増加数：１万4,188名
　　　　　　　　　増加率：152.7％
⑺　弁護士１人当の人口比較（2019年）
　・鹿児島：7,507名に１人の割合（全国26位）
　　ちなみに、
　・全国１位：秋田：１万2,740名に１人
　・全国最下位：東京：706名に１人

３　今後の弁護士業務

⑴　小泉司法改革の影響−弁護士増員問題
⑵　弁護士へのアクセス障害
　・距離のバリア−弁護士過疎・偏在問題
　・費用のバリア
　・情報のバリア
　・心理的なバリア
⑶　業務の多様化
　・取り扱う業務の多様化
　　　権利保護保険
　　　法テラス
　　　破産管財人
　　　成年後見人
　　　外部の調査委員会
　　　社外取締役
　・弁護士自身の多様化−紛争と関係しない弁護士像
　　　企業内弁護士
　　　任期付職員
⑷　弁護士の質の問題

４　コロナ禍での弁護士の利用

⑴　「ひまわりほっとダイヤル」（０５７０−００１−２４０）
⑵　自然災害債務整理ガイドラインの拡張
⑶　団体交渉等への対応

５　おわりに

●加島　繁会長／ 11 月 21 日土曜日、中央ロータリークラブ親
睦ゴルフは休会中の稲留さんにも参加いただき楽しいゴルフに
なりました。準備をしていただいた宮脇会員、高岡幹事、お疲
れ様でした。
●本坊　修君／ 11 月 21 日の中央 RC のゴルフを楽しみました。

幹事の高岡様、岡部会員有難うございました。
●小笹　貴之君／先日の中央ロータリーのゴルフコンペでは、
メンバーとハンデに恵まれ、思いもよらず準優勝となりました。
使ってしまうとバチが当たりそうなので、賞金はスマイルいた
します。次回も頑張ります。
●西川　義久君／結婚記念日御祝い、ありがとうございました。
加速度的に過ぎていく年月に、立ち止まる機会となりました。

11月30日のスマイル　小計 12,000円　2020〜2021年度　累計 228,129円

職業奉仕委員会

スマイル発表

出席報告

会務報告


